



小瀬戸町西二区自治会だより

令和4年

7月

自治会だより、8年4か月100号の

「自分たちのまちは自分たちでよくする」
組長さんの思い!

6月21日梅雨明けしました! 長崎市の6月の梅雨明けは観測史上初!

覚えているだろうか、あの雨(長崎大水害)から40年。今年の梅雨らしき雨は2~3日で、暑い毎日が続いています。毎日のようにTV・新聞等で「熱中症」がクローズアップされています。そこで…

① 予防のポイント

- 暑くなり始めの頃から暑さに備えた体づくり
- 暑さを避けて、のどが渴く前から水分補給
- 睡眠をしっかり取り、エアコン使用時もこまめに換気(扇風機・換気扇併用)

② 少しでも体調が悪いと感じたら、無理をしないで静養

- 涼しい場所へ移動
- 衣服をゆるめて体を冷やす(氷枕、冷やしたペットボトル等使用)
- 水分、塩分の補給

③ 熱中症のサイン

軽い症状	やや重い症状	重い症状
手足のしびれ	頭が痛い	意識がなくなる
めまい	吐き気	けいれん
気分が悪い	体がだるい	体が熱い

*熱中症患者の半数以上は、高齢者(65歳以上)の方となっています。
気候変動の影響でしょうか?年々暑さを越して高温となってきています。
無理せず注意してこの夏を乗り切りましょう!!

生活道路キレイになりました

6月19日(日) 8時~町内一斉清掃を実施

場所は、6月度組長会で組長さんから提案がありました1組エリアの旧小学校グラウンド脇からみなと坂に通じる生活道路の草刈り。草刈り機、熊手、竹ぼうき、ほうき、ちり取り、カマ、ボランティア袋の清掃用具を持参しましたが、それぞれの場所に応じた用具を使い、手際よく約1時間の清掃活動でボランティア袋16袋排出。すっかりキレイになりました。

尚1組にお住まいの■さんには事前に草刈りの話をしていました。我々が出向いた時には既に草刈りをなされていました。当日は放送を聞いたとの事で若手の自治会会員外の方も参加していただき戦力UP!

清掃終了後には、参加者全員に■さんの自家栽培のキュウリをいただきました。参加くださいました方、ありがとうございました。



ラジオ体操、実施します
夏休み期間中、子供たちと一緒にラジオ体操をやりましょう。
※詳細はチラシを配布します

西部下水処理場からのお知らせ
平成4年に操業開始。市民の下水処理施設西部下水処理場から自治会に対し住民の皆さんに周知して欲しい旨、お知らせが届いていますのでお気づきの点ありましたらご連絡ください。
※正面入り口横のゲートを開閉する作業につき「臭気」が発生する可能性があるため、お気づきの点ありましたらご連絡ください。

害虫(カメムシ)飛散の前に!
6月21日長崎県の振興局に出向き、ANAデレマート、九電工、周辺の県有地約一万四千m²の雑草の草刈りを依頼してきました。理由は高温のためかいつになく害虫(カメムシ)等の発生が確認されたため。回答は、8月7日(火)の長崎市民大清掃までには実施する確約を取り付けました。

令和4年度の組長さんに6月度組長会実施時に、1年間の活動の意気込みを等をお聞きしました。

- ◆ 旧小学校のグラウンドが住宅地に整備(売り出される)場合、地元の方を優先で斡旋して欲しい。
- ◆ 今年度一年間、組長の仕事頑張ります。
- ◆ 一年間ご迷惑をおかけしないように頑張ります。
- ◆ 自分のできる事を見つけ身近な人たちに声をかけながら、一年間頑張ってみようと思います。
- ◆ ご近所の方としっかりと挨拶を交わしたいと思います!よろしくお願いします。
- ◆ 会長はじめ皆さんと協力して一年間頑張ります。よろしくお願いいたします。
- ◆ 明るく楽しく活動することに努めます。

人生80年!いや100年時代

=地域で頑張っている老人会のご紹介=

第2小瀬戸町「むつみ会」会長 中島弘子さんにお話を伺いました。

Q: どのような老人会ですか?

A: 小瀬戸町西一区、西二区のエリアで79人(令和4年6月現在)の人達に加入してもらっています。地域で活動する自主的なグループで



等を主な基本活動としています。

長崎市老人クラブ連合会(市老連)228クラブにも加入して、市内の他クラブとの交流(演芸大会、軽スポーツ等)も深めて楽しめています。60歳以上の方はどなたでも入会できます。

ここ2年間はコロナ禍で主だった活動ができませんでしたが、会員の皆様の声を聞きながらできる事を見つけて活動していきたい…と元気よく話した。

新たな生きがいを見つけて、生き生きとしたシニアライフを快適に!!

西九州新幹線 9月23日開業!!

待望の新幹線がこの秋開業



沿線5市

武雄市 = 嬉野市 = 大村市 = 諫早市 = 長崎市



6月21日市役所本庁に相談、申請に出向いた際、玄関入り口に東長崎出身遠藤航さん作者の「弱虫ペダル」のカウントダウン表示で盛り上げていました。

7月 小瀬戸町連合自治会 町内一斉清掃
7月17日(日)午前8時 西集会所前集合
皆様のご協力をお願いいたします。

小瀬戸町西二区自治会だより 平成26年から令和4年までの歩み

<p>西2区  自治会だより  平成26年4月 [No. 1]</p> <p>こんにちは！初めての自治会だよりです。</p> <p>このたびは西2区の新築落成式にご来場いただき、誠にありがとうございました。また、お子様がお誕生日おめでたしくお祝いいただき、心より感謝申し上げます。今後も西2区の発展にご協力ください。</p> <p>最初はA4サイズの白黒でした</p>			
<p>取り組みをお伝えしたいことがござります。</p> <p>新築落成式「新西工場建設工事の現地見学」の件です。</p> <p>西2区の新築落成式に私も近い立候補者でもあります。工事が始まるといろいろな影響等も考えられます。今西2区の説明会は、会場を室内のどり4会場の返却がどうなっていきます。</p> <p>どうぞ皆様の都合のいい日時・会場を検討されて、ご多忙の事とは思いますが万際帰り合せのうえ、1人でも多くの方の説明会参加をお願いいたします。</p> <p>新西工場建設工事についての説明会は以下のとおりです。</p> <p>H22.4.19 新西工場建設について H22.5.29 現地見学説明会について H22.11.21 ナビス「方法書」説明会 H23.11.12 ナビス中間報告会 H24.5.24 新西工場建設会議会議定会 H24.7.8 新西工場建設会議会議定会 H24.7.15 新西工場建設会議会議定会 H25.1.18 ナビス「準備会」新西工場建設会議会議定会 H25.1.19 新西工場建設会議会議定会 H25.4.19(土)19時～神の島公民館 H26.4.20(日)</p> <p>10:30～木崎公民館 14:00～小神支所 19:00～北上坂1丁目会所</p>			
<p>企画として実行しました「西2区古賀会だより」は、今後も毎月の行事予定とか話題・ニュース等、自治会員の共通の応報機として実行していきたいと思っておりますので、ぜひ情報提供の方もよろしくお願いいたします。</p>			
<p>平成27年12月20日 町内餅つき大会</p>	<p>平成28年3月 カンボジア実習生21人参加の町内清掃</p>	<p>平成28年10月19日 西工場見学会(32人参加)</p>	<p>平成28年10月27日 防災・支えあいマップ作り</p>
			
<p>平成28年11月3日 町内レクレーション(ねづみ島公園)</p>	<p>平成29年8月17日 子ども達と2回目の西工場見学</p>	<p>平成29年9月10日 敬老会</p>	<p>平成30年7月24日 県庁見学会(18人参加)</p>
			
<p>平成30年7月西日本豪雨義援金 平成28年8月熊本地震に続き2回目</p>	<p>平成30年11月3日 町内レクレーション後食事会(20人参加)</p>	<p>令和元年8月7日 部産業・西工場見学(17人参加)</p>	<p>令和元年11月3日 町内レクレーション(小神小学校)</p>
<p>令和2年はコロナがピークに</p>	<p>長崎市緊急事態宣言</p>	<p>空気清浄機、アルコール消毒器購入</p>	
<p>新型コロナウイルス 緊急事態宣言</p>			
<p>令和2年5月</p>	<p>令和3年2月</p>	<p>令和3年4月</p>	<p>町内環境美化 年2回春夏・秋冬花植え</p>

西二区自治会だより 100 号おめでとうございます。
8 年前平成 26 年 4 月に「たより」がスタートされた時期は、今の西工場が建設中の頃で、私はその翌年に環境部に配属され、当時地元の環境整備のために一生懸命活動され状況を地元の皆様にお伝えされている会長にお会いしました。この「たより」は市だけでなく、地元の生活に密着した情報を取材し、工夫を凝らして編集され 100 号に到達された事に心から敬意を表します。今の時代は、SNS 等が注目されていますが、このような血(知)の通った方法が、逆に目に留まりほっとする気がします。今後も、市や地元の懸け橋となる「たより」が続いていくことを願っております。

令和 4 年 6 月 20 日
小袖地域センター
所長 朝長 聖治さん

このたびは自治会だより 100 号おめでとうございます。当課は広報ながさきの発行を担当していますが、同じ編集をする立場として、毎号興味と関心をもって拝読しています。

毎月の取材及び紙面作成は、大変なご苦労があるものと推察いたしますが、地域の話題や、その時折の重要なお知らせ等が分かりやすく掲載されており、とても親しみやすく。地域の「人と人をつなぐ架け橋」として必要不可欠な存在であると思います。

これからも地域の発展と皆様のご健勝をお祈りするとともに、地域に寄り添った紙面づくりを応援しています。

令和 4 年 6 月 21 日
秘書広報部広報広聴課
課長 喻蒲 浩さん

小瀬戸町西二区自治会だより 100 号の発刊、まことにおめでとうございます。私も自治会の皆さんと同じように、毎月この自治会だよりを拝読するのを楽しみにしています。

自治会は、地域のつながりが薄れるなか、みなさんの住むまちをよりよいものとするために、さまざまな活動に取り組まれています。その中でも地域のことを常に考えている宮崎初己会長の熱い思いに、いつも心を動かされています。その想いは、自治会のみなさんにしっかりと届いていると思っています。

「長崎のまちをみんなでつくる」「自分たちのまちは自分たちでよくする」という想いを共有し、これからもいっしょにがんばっていきたいと思っていますので、どうぞよろしくお願ひします!!

令和 4 年 6 月 21 日
長崎市市民生活部自治振興課
課長 古賀 陽子さん

100 号 お祝い コメント ありがとう セレブリティ

このたびは、小瀬戸町西二区自治会だよりが 100 回を迎えることにつきまして、心よりお喜び申し上げます。

小瀬戸町西二区自治会だよりは、平成 26 年 4 月号から創刊され、宮崎初己会長をはじめ地域の皆さんによって作成されているとお聞きしています。その毎月のご努力積み重ねにより、この度大きな節目を迎えられました。

自治会だよりを見せていただきますたびに私が素晴らしいと感じるのは、地域にお住まいの方に関連がある行政等の情報から地域での出来事まで多くに記事を読者に見やすくわかりやすく紹介されているところです。その取材や編集の作業の困難さを考えると、発行 100 回を迎えたことの意味がさらに増すように感じられます。

ここまでお続けになる原動力となったのは、「地域の皆さんに役立つ情報を届けたい」というお気持ちだったのではないでしょうか。そして皆さんから寄せられる「いつも楽しみに読んでいますよ」とかけられる声が、更なる後押しになったことだと思います。

地域のまちづくりが進んでいく中で、情報共有や地域の一体感の醸成のために自治会だよりが持つ役割はますます大きなものになっていくことだと思います。

今後も自治会だよりが 200 号、300 号と続いていきますことを楽しみにしております。

令和 4 年 7 月 1 日
長崎市中央総合事務所総務課
課長補佐 生駒 太一さん

100 号おめでとうございます。
毎号、自治会だよりを読むことを楽しみにしています。特に自治会だよりのテーマが、毎号その時の話題・季節にそってコメントされていて惹きつけられます。記事の内容も「誰が草むしりしているんだろう?」「何で道路を工事しているんだろう?」といった地元ならではの疑問や「今、生活していく知りたいこと」が写真と共にわかりやすく掲載されていて「そうそう!えー、なるほど!!!」といつもアンテナの高さと地域だけにとどまらない取材力に驚かされています。

これこそ、住民の皆さんのがりたいことにきちんと寄り添った「伝えたい情報が伝わる広報」の基本中の基本と思い、この自治会だよりから学ばせていただいている。

これからも 200 号、300 号と続く自治会だよりを楽しみにしています。

令和 4 年 6 月 21 日
市職員 T さん